

CENTURI

U Marinu sensibilise les usagers de la mer



Des membres d'U Marinu ont sensibilisé à Centuri, des usagers de la mer sur les comportements citoyens à adopter afin de préserver l'environnement. (Photos Alain Camoin)

Avec le gros coup d'ouest qui a frappé récemment le Cap, tous les pêcheurs et plaisanciers étaient restés à quai dans le port de Centuri. Une aubaine pour l'association U Marinu et ses deux représentants, Anne et Philippe, venus prêcher la bonne parole auprès des utilisateurs de la grande bleue.

Cette structure créée en 1994, a été labellisée Centre permanent d'initiative pour l'environnement en 2002, sous la dénomination CPIE Bastia Golo Méditerranée.

Son principal objectif est la promotion des gestes écologiques pour un tourisme durable en Corse. Aidés dans leur fonctionnement par les collectivités locales, nationales et l'office de l'environnement, les deux militants d'U Marinu ont rejoint sur place Philippe Milon un résident local, membre de l'association, à la fibre très écolo.

Un observatoire des déchets en projet

Toute une panoplie de documentation sur la faune, la flore et les espèces envahissantes a été distribuée aux pêcheurs professionnels et plaisanciers. Les explications ont complété ce geste, avec spécialement une charte des plaisanciers les sensibilisant à l'intérieur des ports comme en pleine mer sur les comportements citoyens. « Sur mon bateau, j'ai

même un cendrier », signale Bruno Strinna patron pêcheur du petit port de la côte ouest, afin de bien insister sur le fait que même un mégot n'est pas jeté à la mer.

L'après-midi, le groupe a pris la direction des petites criques avoisinantes afin de sensibiliser les baigneurs du Plan de l'Ilot. « Je nettoie régulièrement ces lieux en compagnie de Julie, une habitante du village », précise Philippe Milon. « J'ai même fabriqué des panneaux trilingues afin de sensibiliser les baigneurs. »

Une réunion préalable entre Honorine Nigaglioni, maire de Morsiglia, David Brugioni, maire de Centuri, et Jean-Valère Géronimi, président de l'association U Marinu, avaient fixé les objectifs de cette journée d'information. Il a été évoqué également, la possibilité de créer un observatoire des déchets suivant le protocole Ospar (comptage et ramassage de tous les déchets sur 100 m de large, à chaque saison). Un lieu stratégique que cette côte et ses criques, battues par les vents et les courants.

Après cette journée d'information dans le Cap, après l'île Rousse, Macinaggio et Tamarone, Anne et Didier, les deux pèlerins d'U Marinu, ont repris leur bâton pour inlassablement porter la bonne parole, celle qui sensibilisera les générations en faveur d'un avenir durable.

ALAIN CAMOIN

